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青年报记者 张逸麟

本报讯 休斯敦火箭昨天迎来了
4连胜，同时也宣布了一个消息，效力
球队一年多的周琦遭到裁员。也许这
对于火箭来说并不是什么重磅消息，
但是中国球迷却深受震动。易建联之
后，已经很久没有中国球员出现在NBA
赛场上了，而周琦可以说承载着国人
不少的期许，然而在休斯敦火箭，周琦
非常努力地提高自己，却始终得不到
机会，而如今被火箭裁员，周琦能否继
续立足NBA还是打了很大的问号。

火箭曾经对周琦寄予厚望，为他
专门制定训练计划，今夏回国备战亚
运时，火箭的训练师也陪同着周琦。
可以说过去一年在NBA的磨练，让周
琦进步很快，可惜依然达不到NBA的
要求，也无法得到火箭主帅德安东尼
的信任。本赛季周琦只在常规赛出
场了1分钟，更多的时间是在养伤或
者随火箭下属的毒蛇队出战NBDL，然
而与比周琦小一届的新秀哈尔滕施
泰因相比，无论是在NBA还是在NBDL
赛场上，周琦的表现都远远不如。火

箭总经理莫雷的话虽然说得很有礼
貌，可也直言队中内线球员储备充
足，“我们有好几个大个子，所以火箭
队自始至终都没能给周琦提供真正
的机会来展示他的球技，在这种情况
下，我们希望他能在下一支球队中得
到机会并发挥出他真正的实力。”这
次裁员也意味着火箭对周琦彻底失
去了耐心，直接裁员而不是寻求交
易，也意味着周琦在NBA立足之地已
经越来越小。

对于这次裁员，周琦也感到有些
意外，在接受媒体采访时他也表示自
己刚刚得知消息，对于未来，周琦直
言需要观望。他本人肯定希望继续
在NBA寻找机会，不久前他刚刚更换
了经纪人，新经纪人奥康纳与中国球
员有比较深的渊源，当年易建联和湖
人那份略带神奇色彩的合同就是由
他签下的，丁彦雨航这两年来冲击
NBA也都是由他来打理一切美方事
务。周琦也希望奥康纳能够帮助他
找到在NBA继续打球的机会，而如果
在一段时间没有球队愿意签下他，残
酷的现实也许会迫使周琦重返CBA。

被火箭裁员 周琦前路在何方？

青年报记者 蔡创

本报讯 昨日，中国足协俱乐部
财务控制与管理国际研讨会在上海
举行，有关注资帽、转会帽、薪资帽、
奖金帽的四顶“帽子”也将在本月20
日正式出台。不过看来足协并不是
要为俱乐部“戴帽子”，“我们的目的
不是要卡谁，政策出台之后到底干不
干，还是要由职业俱乐部来决定。”足
协副主席李毓毅说道。

最近几年的中超联赛，大量资金
的涌入提升了联赛的观赏性，但与此
同时也让不少投资人直呼喘不过气
了，“现阶段的中国职业联赛，我们球
员的转会身价、薪酬以及俱乐部青训
建设方面的一系列现象，引起了各方
的极大重视。大家充分意识到，现在
职业足球的投资幅度、工资和转会费
需要引导，使其更加理性。因此，足
协出台财务监管规程是非常迫切
的。”李毓毅说道。

为了帮助国内的职业俱乐部负
责人更好地了解国外俱乐部是如何
操作的，足协还邀请了日本J联赛和
法甲的相关代表各自分享了本国的
经验。“在东京FC的运营中，将球员
收入控制在总支出的30%以内非常重
要，如果不能做到就会出现财政赤
字，目前俱乐部没有任何负债，没有
任何欠款。此前俱乐部的薪水开支

也曾经很高，但经过几年高投入后，
我们发现高薪并没能换回好成绩，于
是开始主动限制，这也给了俱乐部更
多的资金用于青训投入。”东京FC规
划部部长说道。

法甲行政和财务部部长表示，
“法甲球员没有工资帽，因为职业俱
乐部不想受到工资监控，从而让自身
具备足够的竞争力。虽然没有工资限
制，但是法国职业联盟财务控制委员
会对于俱乐部的财务监控非常严格，
比如在赛季开始前要确认俱乐部有足
够的资源来应对新赛季的成本和风
险，俱乐部的年度盈亏和资产负债表
必须完全透明等。违规的处罚包括了
限制转会、罚款、扣分直至除名。”

“中国足协不是要去限制任何俱
乐部，也不是要卡什么或者管什么，而
是希望尽可能引导俱乐部作出更准确
的前瞻性预判。我们有三个原则，第
一是不做假账，谁不诚信谁出局；第二
是不拒绝投资，人家有钱要进来，我们
不可能不要；第三，我们不能轻易地说

“不”，碰到问题要引导大家去解决。
在这个基础上提倡公平公正精神，提
倡诚信宽松的发展。”李毓毅补充道。

未来三天，足协还将就相关具体数
额进行一个讨论，“说到底了，联赛是大
家的，什么事情都该大家商量着办，也
只有这样中国的职业联赛才能慢慢真
正发展起来。”足协相关人士说道。 青年报记者 张逸麟

本报讯 安菲尔德的红军球迷高
唱“不要解雇穆里尼奥”，可惜这样的
呼声并没有奏效，也只怪克洛普的球
队踢得太狠，让看台上的名宿弗格
森、查尔顿以及CEO艾德·伍德沃德
一脸严肃。而就在昨天，曼联终于宣
布穆里尼奥下课，助教卡里克将担任
曼联临时主帅，执教至本赛季末。

上赛季穆里尼奥率领曼联拿到
了联赛第二，但是本赛季曼联的状态
一直很低迷，在英超中积分已经被争
冠球队甩出一大截。同时曼联的更
衣室这个赛季也不平静，博格巴与穆
里尼奥的矛盾早已尖锐化，而穆里尼
奥赛季前屡屡抱怨没有得到想要的
球队，让曼联高层也不满意。更让曼
联球迷不满的是，穆里尼奥的战术太
过刻板保守，球队的观赏性大打折
扣。可以说穆里尼奥没能摆脱“第三
季魔咒”，而这一次无论是高层、球员

还是球迷，都希望他赶紧走。
不过解雇穆里尼奥会让曼联付出

高昂的代价，之前穆里尼奥身边的一位
人士就曾透露，如果曼联决定冬窗前炒
掉穆里尼奥，他们需要赔偿穆里尼奥
2400万英镑，如果穆里尼奥带队无缘欧
冠，赔偿金可以下降25%，也就是花费
1800万英镑就可以解雇这位带领曼联
拿到两项重要冠军的主教练。

关于穆里尼奥的继任者，齐达内
是被提及得比较多的一个人选，有消
息人士就透露，曼联很赏识齐达内，
而齐达内也很难拒绝曼联的邀请。
齐达内在管理人才方面很有一套，他
会让所有的球员都感到自己的重要
性，哪怕是小球员也是一样。

至于穆里尼奥的未来，相信以他在
曼联展现出的执教水平，不太会有顶级
豪门再向他伸出橄榄枝。但不少人认
为，穆里尼奥能够在国家队层面找到位
置，比如葡萄牙国家队应该对穆里尼奥
还是很有兴趣的。

“双红会”终成最后一根稻草

曼联解雇穆里尼奥

青年报记者 张逸麟

本报讯 宁泽涛的名字已经沉寂
了不少时间，而过去两天连续夺得两
个冠军，又让这位曾经的当红泳将浮
出了水面。本周一的澳大利亚昆士
兰洲锦标赛上，宁泽涛以48秒43的
成绩夺得了男子100米自由泳冠军，
而昨天他则参加了男子50米自由泳
比赛，最终以22秒40夺得冠军，两天
连夺两冠，让许多中国泳迷不禁感
叹，当年的短距离王者又回来了。

虽然这次的比赛只是澳大利亚
国内的一次锦标赛，级别并不高，不
过宁泽涛夺冠的成绩还是很出色的，
百米自由泳48秒43、50米自由泳22
秒40，这些成绩如果放眼到今年雅加
达亚运会上，已经能够夺冠的成绩
了，这也意味着宁泽涛已经渐渐恢复
到世界顶尖级别的水平。不过距离
2014年的巅峰期还有一些差距，当

时宁泽涛的是第一个在百米自由泳
游进48秒的黄种人，50米自由泳的成
绩也能游进22秒。而在夺得冠军之后，
宁泽涛的外籍教练布朗直言这次他的
成绩比亚运会那个冠军成绩要好，“但
是这个太容易，这个不是我们的目标，
我觉得他是有游进48秒的实力。”

在经历了两年前的一系列风波
后，宁泽涛选择了沉寂在泳池里，埋头
苦练。关于他的消息很少，比起当年
那个“全中国最具商业价值体育明星”
的地位，简直脱胎换骨。也正是渐渐
消失在人们视线外之后，宁泽涛的状
态渐渐恢复，全运会上也有很不错的
表现。在今年10月份的全国秋季游
泳锦标赛的男子100米自由泳预赛
中，宁泽涛以49秒06排名第一晋级，
但是出水后的宁泽涛感觉手指不适，
无奈退出了100米自由泳决赛。不过
布朗教练表示，宁泽涛目前的身体状
况非常好，他正朝着新的目标冲刺。

卷浪重来再夺冠

宁泽涛不想错过东京奥运

“四大帽”出台在即 足协提出“财务三大原则”

不拒绝投资 谁做假账谁出局
■天下体育

国际女子网球协会（WTA）17日
宣布，出于对怀孕生产或伤病而较长
时间无法参赛的女选手的考虑，对特
别排名规则进行调整。除此之外，还
将对WTA赛事上女选手的着装要求
放宽标准，今后女性运动员在网球场
上的着装将更加个性多样。

自2019赛季起，停止比赛超过
52周或者更久的球员，可以使用特别
排名参加12项比赛，同时特别排名
还将可以用于种子排名。怀孕球员
使用特别排名的时间为三年，时间从
孩子出生算起。如此一来，由于怀孕
或因长期伤病重返赛场的球员，都可

以通过特别排名新规则参加更多的
赛事。

此外，在WTA赛事上，女性球员
可以不用在外面罩网球裙或者连衣
裙，而直接穿紧身裤或紧身短裤，像
小威之前的“黑豹”压缩衣装束将不
再被禁止，女性球员的着装将更加自
由。

前世界第一、WTA球员委员会委
员阿扎伦卡说：“希望WTA成为最进
步、最包容的体育组织之一。对于暂
别赛场建立家庭或恢复养伤的球员
们，她们不应该感到担心而应该更有
信心。” 据新华社电

WTA调整规则：赛场着装放宽要求

图为11月27日，穆里尼奥出席2018-2019赛季欧冠联赛小组赛赛前新闻发布会。 新华社 图


